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Los funcionarios de la Dirección Regional de Salud Áncash 
tuvieron que salir a informar los resultados de las 100 mues-
tras realizadas en los pobladores de Puerto Huarmey y 09 
de Octubre y que fueron llevadas al laboratorio de CENSO-
PAS Instituto Nacional de Salud para su procesamiento.
Por otro lado, el congresista ancashino, Elías Varas Melén-

dez, mediante sus redes sociales también dio a conocer di-
chos resultados a la opinión pública.
CONTAMINADOS POR EDADES
Según lo informado por el congresista ancashino, de las 

100 personas tamizadas, los resultados arrojados 
fueron los cuales 41 pacientes son menores de 0 a 11 
años de edad, y 14 son menores de 11 a 17 años; de 
17 a 60 años ha 29 contaminados y 4 son adultos 
mayores de 60 años. 
88 POSITIVOS
En total suman 88 pacientes más contaminados 

con ARSÉNICO, de las localidades de Puerto Huar-
mey, 9 de Octubre y San Nicolás.
YA SON 124 PERSONAS EN TOTAL 
CON ARSÉNICO EN LA SANGRE 
Con éstos resultados y sumando los anteriores, ya 

serían un total de 124 los positivos hasta el momen-
to, y que incluso el mismo director de la Diresa el 
Odontólogo Luis Valverde Cueva ha confirmado.
DECLARAR A HUARMEY 
EN EMERGENCIA SANITARIA

Elías Varas, mediante sus redes sociales ha dicho que 
de inmediato se declare en EMERGENCIA SANITARIA 
A LA PROVINCIA DE HUARMEY.
El caso es muy delicado toda vez que están en juego 

la vida de cientos de personas, ya no solo niños y ges-
tantes, sino que estamos hablando de la población en 
general. El Congresista solicito de inmediato la inter-
vención del MINSA y llamado al ministro de Salud de 
forma URGENTE.

Ante últimos resultados de tamizajes que arrojan que de 100 personas tamizadas
 88 de ellas dieron positivo para Arsénico en la sangre, con las que suman ya, 124 en total.

Congresista por Áncash Elías Varas Meléndez solicito de inmediato la intervención del MINSA e hizo un llamado al 
ministro de salud para que de forma URGENTE se declare en EMERGENCIA SANITARIA A LA PROVINCIA DE HUARMEY

Varas Meléndez es el único Congresista que está «peleando», para que se conozca la absoluta verdad de donde 
proviene está terrible contaminación ambiental que tanto daño hace a los seres humanos

DATO MUY IMPORTANTE: De las 100 muestras de Tamizaje tomadas a los pobladores, 88 salieron positivas, 
2 salieron por debajo de los límites normales y 10 muestras no fueron revisadas, ya que no concentran lo que 

Censopas requiere para llevar a cabo el procesamiento. Eso quiere decir que solo se procesaron 90 pruebas, de las 
cuales 88 salieron positivas, información que da un giro mayor aún de contaminación, ya que 88 de 90 pruebas 

procesadas arroja 98.88% de contaminación. Resultados que deben hacer recapacitar y preocupar a las autorida-
des del sector salud, porque son vidas humanas -incluídos niños y gestantes-, que están en serio peligro.

OTRA MÁS: Cuando personal de Digesa tomo muestras (que habrían salido negativas) de tierra, suelo y aire en 
puerto Huarmey y 9 de Octubre, las tomó cuando una empresa minera no estaba en operaciones, es decir, 

habían paralizado sus actividades, por lo que ahora la Diresa esta recomendando que Digesa realice 
nuevamente la toma de muestras, cuando la empresa este en actividad. 
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Gobierno sabía que hay granadas 
y explosivos peruanos en Ecuador

El panorama en Ecuador 
continúa siendo desolador, 
con las principales avenidas 
del país cerradas, el trans-
porte público restringido, sin 
clases escolares, en trabajo 
remoto, con incertidumbre y 
mucho miedo por el Conflic-
to Armado Interno decretado 
por el Gobierno producto de 
la violencia terrorista de los 
cárteles del narcotráfico que 
pretenden jaquear al Estado.

Lamentablemente, Perú ha 

contribuido con la desgracia 
norteña con el suministro ile-
gal de armas y municiones, 
por omisión o negligencia 
de sus autoridades. El mi-
nistro de Defensa del Perú, 
Jorge Chávez Cresta, reveló 
ayer que existe material de 
guerra de origen peruano 
en manos de los sanguina-
rios delincuentes ecuatoria-
nos. Granadas, explosivos y 
municiones con número de 
serie nacional forman par-
te del arsenal que vienen 
usando para crear el caos. 
Esta situación no era ajena 
a las autoridades peruanas. 
Chávez mencionó que, por 
información de Inteligencia 
de Ecuador, lo sabían desde 
hace 6 u 8 largos meses. No 
hicieron nada.

“Yo quisiera dejar en claro 
lo siguiente: en 6 u 8 meses, 
por información de Inteli-
gencia de Ecuador, nos ma-

nifestaron que había presunta presencia de material de 
guerra (peruano), no de armamento. Cuando hablamos 
de armamento, es fusiles y revólveres y, en este caso, por 
información que nos han trasladado, no se ha verificado 
esa información”, manifestó.

En todo este tiempo, la Policía ha venido realizando 
investigaciones junto con el Ministerio Público, sin ningún 
fruto. El titular de Defensa mencionó, desde Tumbes, que 
la auditoría que llevan a cabo “arrojará toda la informa-
ción para tomar la debida probidad y las medidas para 
evitar cualquier empleo inadecuado del material de gue-
rra”. Sin embargo, la frontera Perú - Ecuador sigue siendo 
una coladera.

Al respecto, Otto Guibovich, excomandante general 
del Ejército del Perú, dijo que le “suena extraño” que se 
le atribuya a las Fuerzas Armadas y la Policía la pérdida 
de material de guerra porque, de ser así, “nos habríamos 
enterado”, debido a que “cuando se pierde una munición 
o una granada, hay investigaciones muy exhaustivas y las 
sanciones son muy severas. Un oficial o suboficial puede 
perder su carrera si pierde su pistola o armamento”.

En Canal N, opinó que la sanción para aquellos que tra-
fiquen con armas y municiones debe ser prisión perpetua.

PUNTOS CRÍTICOS
El ministro Chávez Cresta también informó que se han 

establecido cinco puntos críticos en la frontera con Ecua-
dor, en los cuales es necesario reforzar la seguridad con el 
apoyo de las Fuerzas Armadas, desde la zona de El Papa-
yal hasta Aguas Verdes. “Por razones estratégicas no qui-
siéramos decirles cuáles son esos puntos”, declaró.

Además, dijo que desde los años 80, época en que em-
pezó la lucha antiterrorista en el Perú, “hemos tenido la 
pérdida de armamento, no por robos sino por acciones 
contraterroristas, que llevó a que por lo menos 20 o 30 fu-
siles se hayan perdido y estén en manos de organizaciones 
terroristas. Hemos hecho operaciones militares para recu-
perar ese armamento, no descartamos que pueda haber 
salido ahí”.

Sí descartó que se vaya a cerrar la frontera con nuestro 
vecino del norte, ya que, aseguró, eso afectaría comercial-
mente a nuestros compatriotas.

Guibovich, por su parte, replicó que “mientras el cierre 
de fronteras tenga fines de seguridad, estoy totalmente 
de acuerdo”. Sobre los pasos fronterizos no oficiales, por 
donde cunde el contrabando, indicó que existen más de 70 
entre Tumbes y Piura.

El ministro del Interior, Víctor Torres, dijo que se ha dis-
puesto el reforzamiento de la frontera con 400 efectivos 
policiales, además de 100 de la Dinoes (Dirección Nacional 
de Operaciones Especiales).

DETENCIONES
La conexión de nuestro país con Ecuador en la asonada 

terrorista continúa. Ayer el Ejército ecuatoriano informó 
en su cuenta de X que detuvo a dos delincuentes con arma-
mento en la frontera, en Huaquillas, que llegaban desde 
Perú, luego de repeler el ataque en el que “fueron recibi-
dos con disparos de fusil”.En posesión de los criminales se 
hallaron un fusil, dos subfusiles, dos pistolas, un revólver, 
seis cargadores tipo alimentadoras, 66 cartuchos, cuatro 
radios tipo Motorola y 64 dosis de marihuana.  

(Ricardo Monzón Kcomt - peru21.pe)

El ministro de Defensa, Jorge 
Chávez Cresta, confirmó que existe 

material de guerra de origen 
peruano siendo usado por los 

delincuentes terroristas que han 
puesto en vilo a todo Ecuador 
El Gobierno lo sabía hace ocho 

largos meses y, hasta el momento, 
continúa investigando.
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Denuncian que Minsa aplica vacunas 
vencidas contra la COVID-19

(Allisson Mariños - larepublica.pe)

 Un grupo de ciudadanos que acudieron a los va-
cunatorios del Campo de Marte y La Videna para 
recibir la dosis correspondiente contra la COVID-19 se 
mostraron indignados luego de que el personal de sa-
lud explicara que las vacunas que se les iba a aplicar 
habían expirado. Los asistentes preguntaron si era de 
esa misma forma en todos los centros de inoculación y 
la respuesta fue afirmativa.

“La vacuna expiró el 19 de diciembre. Tienen la fe-
cha de extensión de un año todas las vacunas”, se es-
cucha decir a una de las enfermeras, en el video de 
Canal N, mientras prepara la dosis de la vacuna bi-
valente para ser aplicada.

En otra conversación, otra de las trabajadoras del 
Ministerio de Salud dice que en todos los vacunatorios 
se estarían aplicando las dosis bajo la misma moda-
lidad.

“La vacuna tiene una fecha que está en el frasco, 
pero por resolución del Ministerio de Salud tiene un 
periodo de un año. Pero, ¿cuál es la fecha que está 
en el frasco?, 19 de diciembre del 2023. Entonces, ya 

venció. No está vencida, 
tiene fecha de extensión. 
Una pregunta, ¿todos los 
centros de vacunación son 
lo mismo? Así es ¿Todas 
tienen esa fecha? Como le 
digo, en todas han sacado 
la fecha de extensión”, re-
calca.

Ante ello, el doctor Ol-
guín, del Ministerio de Sa-
lud, indicó a La República 
que hay una diferencia en-
tre las vacunas vencidas y 
las que tienen extensión de 
uso. Estas últimas garan-
tizan que pueden seguir 
siendo aplicadas hasta 
otra fecha correspondiente 
y la modalidad también se 
usa en otros países.

MINSA SE PRONUNCIA 
TRAS DENUNCIA DE 
VACUNAS VENCIDAS
El Ministerio de Salud (Minsa), a través de un comu-

nicado, señaló que todas las vacunas adminstradas 
contra la COVID-19 han pasado por una rigurosa eva-
luación y que además cuenta con las autorizaciones 
de la Dirección General de Medicamentos, Insumos y 
Drogas (Digemid).

“La vida útil de las va-
cunas, es decir, el tiempo 
durante el cual se pue-
den utilizar de manera 
segura y efectiva, ha 
sido extendida a 18 me-
ses desde su fabricación. 

Esto, se basa a estudios y evidencias científicas que 
garantizan su eficacia y seguridad durante ese perio-
do extendido”, dice el comunicado del Minsa.

CONGRESO CITA AL MINISTRO DE SALUD
Ante la controversia que ha generado la inocula-

ción de las vacunas vencidas contra la COVID-19, el 
Hemiciclo pidió a la comisión de Salud que se cite al 
titular de la cartera de Salud para que responda sobre 
la inmunización con estas dosis. 

Los ciudadanos que 
acudieron a los 

vacunatorios del Campo 
de Marte y La Videna se 
mostraron indignados 
ante lo que les decía el 

personal de salud 



Viernes 12 de Enero del 2024Prensa RegionalACTUALIDAD POLÍTICA 5

El hombre que fugó hacia el poder

 La condición de prófugo de Vladimir Cerrón se ha 
venido prestando a toda suerte de especulaciones. 
Para unos ha escapado al exterior, para otros vive 
aquí tranquilo, protegido por el Gobierno. 

Unos lo ubican en Cuba, otros en Junín.
 Él se ubica cuidadosamente en Internet, donde 

ejercita una ironía ácida sobre temas políticos. Diga-
mos que un humor de comisario prófugo.

Lo primero que viene a la mente es cómo así quien 
ha tenido influencia suficiente para mantenerse fugi-
tivo casi 100 días no ha podido sortear con eficacia los 
laberintos del sistema judicial.

 Quizás haya influido su evidente desprecio por la 
justicia peruana (lawfare), con la cual ha tenido cho-
ques varios en el pasado.

Los casi 100 días también hacen pensar en la canti-
dad de funcionarios de todo tipo que ya han partici-
pado en la fuga de Cerrón. 

Esto lo ayuda mucho, pues su captura revelará una 
historia que pocos en la política, la Policía o la justicia 
desean que salga a la luz. 

De modo que lo más conveniente para todos es 

que el fugitivo siga así. 
Aunque en algún mo-
mento eso tiene que 
terminar en algo.

¿Qué lo mantiene 
a flote? 
Evidentemente los 

votos congresales que 
ha invertido en la 
alianza con FP y APP. 

Allí es un socio me-
nor pero necesario para 
mantener el control po-
lítico del país. 

Esos votos están supe-
ditados a la derecha y 
al centro-derecha y son 
esencialmente ociosos. 

Pues usarlos sería re-
conocerse como uno de 
esos apóstatas que ata-
ca.

La sensación es que la 
derecha le está pagan-
do poco por el servicio 
de esa docena de votos.

 ¿Por qué? 
En parte porque esos 

votos de PL son muy 
reemplazables en el 
mercado de congresistas 
de izquierda y en parte 
porque el expediente Cerrón debe ser mucho más am-
plio y profundo que el conocido por la opinión pública.

Quizás le estamos dando demasiada importancia a 
la fuga de Cerrón y en realidad estamos frente a una 
suerte de mafia de fugas que se activó con la llegada 

de Pedro Castillo y sus churumbeles, y de la que se 
vienen beneficiando muchos convocados por la ley. 

Para esa mafia el asunto no sería poder, sino dine-
ro. De allí que sigan corriendo por la campiña diversos 
castillistas caídos. 

(MIRKO LAUER)

“La condición de prófugo 
de Vladimir Cerrón se ha 
venido prestando a toda suerte 
de especulaciones. 

Para unos ha escapado al 
exterior, para otros vive aquí 

tranquilo, protegido por 
el Gobierno”

El descrédito del Congreso

 El presidente del Congreso, Alejandro Soto, de 
las filas de APP de César Acuña, está siendo cues-
tionado debido a que, sin tomar en cuenta que la 
propuesta congresal denominada ley forestal tenía 
dos reconsideraciones presentadas por las legisla-
doras Ruth Luque y Susel Paredes, ha firmado la 
autógrafa de insistencia de modificaciones.

Se trata de una ley que propiciaría la defores-
tación en la Amazonía y afectaría el hábitat pro-
tegido. 

Incluso la Sociedad Peruana de Derecho Ambien-
tal ha advertido que la modificación del Congreso 
promueve la degradación de los bosques y legaliza 
la deforestación.

Esta ley tiene historia. El texto fue aprobado por 
insistencia en el Congreso el 14 de diciembre. 

Cinco días después, se presentaron las dos recon-
sideraciones. Ambas constaban en la web del Par-
lamento y así aparecían en su último estado. 

Sin embargo, el apepista Soto ayer la firmó sor-

El presidente del 
Congreso firma en 

autógrafa la ley 
forestal, pese a que 

tenía dos 
reconsideraciones

presivamente, lo que 
ha generado un pro-
fundo malestar entre 
los especialistas y las 
propias congresistas 
que plantearon las 
reconsideraciones.

Esta propuesta ya 
había sido observa-
da por el Ejecutivo, 
por iniciativa del Mi-
nisterio de Ambien-
te, que había hecho 
saber su parecer en 
defensa de la Ama-
zonía desprotegida. 

En esta ocasión, al 
parecer, no habría 
atingencias del Eje-
cutivo.

En el Congreso se 
ha insistido hasta en dos votaciones con este proyecto. 
En una primera oportunidad, en julio del 2022, obtuvo 
105 votos provenientes de casi todas las bancadas.

En la segunda ocasión, en diciembre del 2023, fue ra-
tificada por insistencia con 66 votos, principalmente de 
Fuerza Popular y APP. 

El coordinador de la bancada de Perú Libre, Wal-
demar Cerrón, fue el único de su grupo que apoyó la 
dación de la mencionada norma.

Esta ley forestal es iniciativa de varios congresistas: 
Lady Camones, Elizabeth Medina y Pedro Martínez, de 

APP, PL/BM y AP, respectivamente.
Las voces de alerta sobre el carácter depredato-

rio de los recursos naturales del país han circulado 
sostenidamente. 

Se señala que existe un poderoso lobby detrás de 
la propuesta, impulsado por los traficantes de oro, 
madera y otros recursos amazónicos.

 Se estima también que alentará los crímenes 
contra vigilantes del bosque, quienes están siendo 
asesinados sin piedad en estas áreas desprotegidas.

(Editorial larepublica.pe) 
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Pallasca: Camión que 
transportaba ganado 

sufre accidente

Un camión que trans-
portaba ganado vacu-
no sufrió un aparatoso 
accidente de carretera 
tras volcarse, felizmen-
te sin daños persona-
les que lamentar. El 
hecho se registró en la 
vía Málape – Corongo, 
jurisdicción de centro 
poblado de Ferrer (Bo-
lognesi), provincia de 
Pallasca.

Según se conoció el 
conductor del camión 
Hyundai blanco de pla-
ca T7D-812 afirmó que 
se dedican a la compra 
y venta de ganado y, 
que en este viaje se di-

rigían de Huamachuco 
(La Libertad) a Coron-
go, cuando al iniciar su 
ascenso en la carretera 
perdió el control de su 
camión debido al mal 
estado de la carretera 
por las lluvias.

Felizmente los ocu-
pantes del vehículo 
salieron ilesos y el ga-
nado desperdigado en 
el lugar.

Personal municipal 
provistos de maquina-
ria pesado brindaron 
apoyo y remolcaron la 
unidad para poder li-
berar la vía. 

(ancashaldia)



Viernes 12 de Enero del 2024Prensa RegionalREGIONALES 9
Prendas para Cuna Más eran vendidas 

en la Parada  de Quillcay
Policía Anticorrupción 
investiga a dos tiendas

Todo un escándalo se ha suscitado 
en Huaraz luego que el Grupo Terna 
diera un positivo y contundente golpe a 
los hechos de corrupción; la Dirección 
Contra la Corrupción (DIRCOCOR) 
de la Policía Nacional del Perú, en la 
actualidad bajo la dirección del Mayor 
PNP Mitchel Trujillo Blanco, desveló un 
presunto desvío de más de 660 pren-
das pertenecientes al programa estatal 
Cuna Más.

Estas prendas, adquiridas con fon-
dos del estado peruano, fueron detec-
tadas en calidad de venta en dos es-
tablecimientos locales que funcionan 
en Huaraz, cuyos propietarios estarían 
involucrados en este presunto delito.

A través de las redes sociales se 
indica que las tiendas Importaciones 
Tomasita e Importaciones San José, 
ambas ubicadas en la ex Cuadrante de 
la Parada Quillcay, se encuentran so-
metidos a investigación.

La DIRCOCOR ha iniciado investiga-
ciones de este caso ante la comercia-

lización irregu-
lar de prendas 
destinadas a 
un importante 
programa so-
cial del estado 
peruano.

Durante el 
operativo, se 
i n c a u t a r o n 
más de 660 
prendas de 
vestir destina-
das al referido 
programa, di-
señado para 
el cuidado y 
bienestar de 
los niños; por 
lo que las au-
toridades de la 
Policía Nacio-
nal y el Minis-
terio Público 
han emprendi-
do una minu-
ciosa investigación para esclarecer 
cómo estas prendas destinadas al 

programa terminaron siendo vendidas en 
establecimientos privados. (Arnaldo Mejía 
Bojórquez)

Decana del Colegio de Periodistas juramentó en el cargo
ellos conforman Nueva Junta Di-
rectiva periodo 2024 – 2026.

La nueva decana, Maritza Sán-
chez Villareal, fue juramentada 
por la representante del Colegio 
Nacional de Periodistas del Perú, 
Pilar Sánchez quien le augura los 
mejores deseos en este importan-
te cargo, cuyo periodo durará dos 
años consecutivos, 2024 – 2026.

La nueva junta ha decidido tra-

Maritza Sánchez trabajará 
en defensa de la libertad de 

expresión
Ayer en la Sala SUM del Centro 

Cultural de Huaraz, se llevó a cabo 
la juramentación de la magister Ma-
ritza Faustina Sánchez Villareal, fla-
mante decana del Colegio de Perio-
distas del Perú – Consejo Regional 
Ancash.La nueva junta y sus demás 
miembros dijeron un rotundo sí juro, 

Muertes que no son investigadas en Pomabamba
Crece preocupación en 
la provincia por escaso 
trabajo policial

Desde el 24 de setiembre último, 
fecha en que falleciera el ciudada-
no José Luis Bastiand Valverde, 
han venido sucediendo otras mis-
teriosas muertes, hasta el último 20 
de diciembre pasado, día fatal para 
Walter Eberth Moreno Campomanes 
(39), quien después de salir de un 
bar, apareció muerto en la carretera 
de Socsi, sin que nadie pudiera dar 
razón de su fatal deceso.

Es una preocupante información 
que ha vertido el periodista de Poma-
bamba, Fernando Valverde Lavado, 
quien viene recogiendo la opinión de los 
lugareños y de quienes puedan opinar al 
respecto.

“Ha transcurrido casi un mes del lamen-
table suceso y el Ministerio Público aún no 
esclarece las circunstancias en el que fue 
encontrado con el cráneo destrozado. Se-
gún el certificado de necropsia del Instituto 
de Medicina Legal de Huaraz, tampoco 
precisa las causas de fractura del cráneo, 
siendo un misterio la muerte de cuatro po-

mabambinos que perdieron la vida en 
tan solo cuatro meses” señala Fernando 
Valverde.

¿Cuántas muertes más tiene que ocu-
rrir en Pomabamba para que haya jus-
ticia y descansen en paz?, se pregunta 
la población, definitivamente, la notoria 
impunidad se traduce en ausencia del 
Estado y carencia del imperio de la Ley, 
las autoridades mismas permiten la inse-
guridad de la población con la omisión de 
sus deberes.

El pueblo ha tomado conciencia que en 
Pomabamba la vida ya no vale nada como en 
otros pueblos de la costa, la población se en-
cuentra en total desprotección, motivo por lo 
que organizadamente, el próximo 18 del pre-
sente mes, iniciarán una serie de movilizacio-
nes, pidiendo el cambio de los representantes 
del Ministerio Público, la policía y funcionarios 
municipales ante la nula ejecución de obras 
durante el año pasado y otra problemática que 
expondrán ese día. Culmina de este modo el 
periodista. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

bajar por la capacitación de sus 
agremiados y unir a todos los gre-
mios periodísticos para la lucha 
irrestricta en defensa de la liber-
tad de expresión.Cabe mencionar 
que en la ceremonia estuvieron 
autoridades locales y regionales, 
así como los decanos de los co-
legios profesionales de Ancash. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Piden ayuda para 
rescatar a 

tres que cayeron 
al río Pozuzo

Autoridades y pobla-
ción de Pampas Chico lle-
garon a Huaraz 

 “Pedimos al gobernador regional 
Koki Noriega y a la Policía Nacional 
de Alta Montaña, para          que nos 
puedan apoyar para el rescate de los 
cuerpos de tres personas de la familia 
Morales Padilla, que hasta el momen-
to están desaparecidos, se ha logrado 
rescatar del río Pozuzo a cuatro de 
ellos y aún estamos buscando al resto 
de la familia” dijo Eulalio Rivera,  alcal-
de de Pampas Chico - Recuay.

El alcalde y una comitiva nueva-
mente y por tercera vez llegaron a la 
ciudad de Huaraz para dirigirse al gobierno regional en donde no 
han encontrado aún respuesta a la petición planteada.

“Pedimos que no cesen la búsqueda de nuestra hermana co-
munera desaparecida en río Pozuzo en Oxapampa, en Pampas 
Chico todos somos una sola familia y por ellos vamos a luchar 
hasta encontrar los cuerpos” dijoPaulino Becerra, presidente de la 
comunidad campesina de Huambo, quien acompañó al alcalde en 
este viaje a la ciudad de Huaraz.En tanto, para mañana se está 
participando para estar en una misa que será oficiada en sufragio 
de las almas benditas de cada uno de las siete personas de la 
familia Morales Padilla y otro, la misma que se desarrollará en 
Mayorarca. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Vacaciones Útiles 2024 - Club de Menores “Amigos de la Policía”
ponde a la región policial Ancash.

Es importante resaltar que es-
tas Vacaciones Útiles se dan de 
manera gratuita a través de la 
OPC Comisaria de Huaraz quie-
nes han buscado aliados estra-
tégicos que aporten con la infra-
estructura adecuada para que los 
niños puedan desarrollar y des-
envolverse con comodidad en las 
diferentes disciplinas deportivas 
que van a practicar.

Luis E. Rouillon Marroquín, 

Niños asisten a importan-
te programa de la Policía 

Nacional
La Comisaria PNP Huaraz y su 

Oficina de Participación Ciudadana-
OPC, realizaron ayer la inaugura-
ción del programa de Vacaciones 
Útiles 2024 - Club de Menores “Ami-
gos de la Policía”.De esta manera, 
la Policía Nacional del Perú, busca 
fortalecer el acercamiento a la co-
munidad desde el enfoque de la Po-
licía Comunitaria en lo que corres-

Coordinador Re-
gional Áncash 
Juntas Vecinales 
Seguridad Ciu-
dadana, indica 
que es un trabajo 
articulador para 
servir a la pobla-
ción infantil de 
escasos recursos 
económicos que 
también puedan tener sus vaca-
ciones como las que tienen los 

demás niños de Huaraz. (Arnaldo 
Mejía Bojórquez)

Ancash policialmente 
depende de Trujillo

Solo somos Región Po-
licial y hemos dejado de 
ser Macro Región

En la actualidad y de acuerdo a la 
normatividad de las autoridades na-
cionales, la región Ancash en el tema 
policial ya no es más XII MACREPOL 
Ancash, hemos quedado reducidos a 
solo: REGIÓN POLICIAL ANCASH.

Es un tema que tiene que ver mu-
cho con la seguridad ciudadana en 
toda la región Ancash, porque se trata 
de ver los temas presupuestales para 
el funcionamiento de nuestra Policía 
Nacional como debiera ser.

Con esta categoría de REGIÓN POLICIAL ANCASH, no dispo-
ne de presupuesto propio porque no somos una unidad ejecutora 
y tenemos que depender de otra región como es La Libertad.   

En tanto el jefe de la Región Policial de Áncash, coronel Gastón 
Alzamora Solórzano, dio cuenta que por disposición del Ministerio 
del Interior y el Comando Institucional de la Policía Nacional, des-
de este mes de enero del 2024, solo somos Región Policial de Án-
cash.El oficial PNP, dijo que ya no existen Macro Regiones, solo 
Región Policial, y continuamos dependiendo de Trujillo, es decir a 
la Unidad Ejecutora 005. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Comandante PNP Geraldine Alegre 
vuelve a la Comisaría de Huaraz

Oficial PNP tuvo eficiente la-
bor entre el 2019-2020-2021

La comandante PNP Geraldine Ale-
gre Botetano, es nuevamente la Comi-
saría de Huaraz, dependencia policial 
que estuvo a su cargo en los años del 
2019-2020 durante la pandemia.

Cabe resaltar que la oficial PNP se 
desempeñó con mucho tesón pese a 
las dificultades que hubo durante la 
crisis de salud con el tema de la Covid 
19, cuando un buen porcentaje de los 
efectivos de la Comisaría de Huaraz 
resultaron contagiados.

En la etapa de la pandemia se tuvo 
que trabajar mucho para mantener la 
distancia social para evitar el contagio y fueron días muy difíciles 
para la Policía Nacional, porque al igual que el personal del sector 
salud y miembros de la prensa, tuvieron que estar en las calles 
para mantener el orden, cuidar de los enfermos e informar los 
trágicos sucesos.Hoy nuevamente la comandante PNP Geraldine 
Alegre, vuelve a tomar el mando de la Comisaría de Huaraz para 
hacer frente a la delincuencia común y organizada y poner a buen 
recaudo a las personas que viven al margen de la ley. (Arnaldo 
Mejía Bojórquez)
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Santiago Antúnez de Mayolo, el único peruano 
nominado al Premio Nobel de Física

Fue pionero en el desarrollo 
de la energía hidroeléctrica en 
el Perú.  

Un día como hoy, en 1887, na-
ció el uno de los científicos pe-
ruanos más importantes de la 
historia. Santiago Antúnez de 
Mayolo (1887-1967) fue un pro-
lífico ingeniero, físico y mate-
mático, cuyas valiosas contri-
buciones científicas lo llevaron 
a convertirse en el único pe-
ruano en la historia en ser no-
minado al Premio Nobel de la 
Física en 1943.

BIOGRAFÍA
Antúnez de Mayolo  nació en Huacllán, provincia 

de Aija, Áncash, donde cursó sus primeros estudios 
que luego concluyó en el colegio Nuestra Señora 
de Guadalupe, en Lima. Allí tuvo como compañero 
y amigo al escritor Abraham Valdelomar. 

DR EN MATAMÁTICAS
En 1905, inició sus estudios en Ciencias Mate-

máticas en la Universidad Nacional Mayor de San 
Marcos (UNMSM), donde obtuvo el grado de bachi-
ller en matemáticas y, años más tarde, en 1923, un 
doctorado en matemáticas. 

ESTUDIOS UNIVERSITARIOS
Tras el fallecimiento de su padre, su familia deci-

dió enviarlo a Francia para estudiar ingeniería en la 
prestigiosa Universidad de Grenoble, por recomen-
dación del ingeniero italiano Emilio Guaarini. 

También recibió los diplomas de Ingeniero Electri-
cista y Ingeniero Químico Industrial y en Electroquí-
mica, según cita el Colegio de Ingenieros del Perú. 

En 1910, 
su trayecto-
ria empezó 
en los ta-
lleres de la 
Sociedad de 
Electricidad 
Alioth, en 
Suiza, don-
de se cons-
truían los 
equipos para 
centrales hi-
droeléctricas 
de varios 
países.

 Al año siguiente, visitó industrias 
electrosiderúrgicas en Francia, Italia, 
Alemania, Noruega e Inglaterra.

RECORRIENDO EL PERÚ
Una vez de regreso en el Perú, se 

dedicó a recorrer su territorio duran-
te varios meses con el fin de ampliar 
su  conocimiento sobre los recursos 
hídricos y mineros, con énfasis en el 
estudio del potencial energético del 
río Santa.  

Con importantes contribuciones en 
el campo de la física, la matemática 
y la ingeniería, Antúnez de Mayolo 
destacó por sus investigaciones cen-
tradas en la termodinámica, la electri-
cidad y la mecánica de fluidos. 

También fue un pionero en el desa-
rrollo de la energía hidroeléctrica en el 
Perú.

INVESTIGADOR CIENTÍFICO INCANSABLE
EL NEUTRÓN Y EL POSITRÓN
En 1924, durante el III Congreso Científico Pana-

mericano,  expuso su ‘Hipótesis sobre la constitu-
ción de la materia’, donde predijo la existencia del 
neutrón al definirlo como el “electrón positivo en los 
rayos cósmicos”.

 Asimismo, en su publicación ‘Los tres elemen-
tos constitutivos de la materia’ (1934), sugirió la 
existencia de otra partícula elemental: el positrón 
o ‘antielectrón’.

Ambas hipótesis revolucionarias, hoy pilares de 
la física contemporánea, se confirmarían algunos 
años después: en 1935, James Chadivick obtuvo 
el Premio Nobel de Física por el descubrimiento 
del neutrón; y en 1936 David Anderson se llevó el 
mismo premio por el descubrimiento del positrón.  

PUBLICACIONES
Entre 1934 y 1936,   publicó varios estudios so-

bre “Campos electromagnéticos y el campo gravi-
tacional” en la Real Academia de Ciencias de Ita-
lia. También dio a conocer un estudio arqueológico 
sobre las “Ruinas de Tinyash” y “Gravitación” en 
los cuales compila los estudios sobre la luz, la ma-
teria, los campos electromagnéticos y la gravedad.

Como investigador prolífico, atesora un vasto 
número de publicaciones en revistas y libros, así 
como ponencias presentadas en diversos eventos 
científicos. 

LA RIQUEZA ACUÍFERA DEL PERÚ
Enfocado en diversos campos del conocimiento 

(Física, Química, Matemática, Historia, Arqueolo-
gía), vio en la riqueza acuífera del Perú un punto 
de partida para el desarrollo económico del país, 
tanto con la construcción de las centrales hidro-

eléctricas como con el aprovechamiento para irrigar 
la costa, tal como sucedió en las pampas de Lam-
bayeque con el desvío del río Chamaya, o la del río 
Mantaro para suministrar agua potable a Lima.  

PRIMER CONGRESO PERUANO DE QUÍMICA
Tras la fundación de la Sociedad Química del 

Perú en 1933, Antúnez de Mayolo fue uno de los 
primeros en unirse a ella como socio y, en 1935, 
pasó a ser vocal del Consejo Directivo. 

En esta etapa, participó en la organización de di-
ferentes actividades científicas. 

Por otro lado, fue miembro del Comité Ejecutivo 
que organizó el primer Congreso Peruano de Quí-
mica (1938), un evento que revolucionó el clima so-
cial y científico de Lima. 

El Congreso de la República lo condecoró en 
1966 con la Orden de Comendador.

IMPORTANTE CIENTÍFICO
Hoy en día, Santiago Antúnez de Mayolo es con-

siderado uno de los más importantes científicos en 
la historia del Perú. 

Comprometido con el desarrollo del país, su le-
gado ha tenido un impacto significativo en el desa-
rrollo de nuestro país y en la historia de la ciencia, 
mejorando de la calidad de vida de los peruanos, 
asegura el programa Prociencia en un post en Fa-
cebook, donde lo recuerda.

PERSONALIDAD MERITORIA DE LA CULTURA
En el 2012, el Ministerio de Cultura otorgó de ma-

nera póstuma la distinción de Personalidad Merito-
ria de la Cultura al científico peruano Santiago An-
túnez de Mayolo Gomero, por su contribución en el 
campo de la ciencia, energía y arqueología al país.

En el 2013 se crea la Distinción al Mérito Santiago 
Antúnez de Mayolo Gomero, que era otorgada en 
acto público por el Concytec.
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 Universitario dio el golpe en el 
mercado de pases y fichó a Jai-
ro Concha, quien dejó Alianza 
Lima. 

Con la llegada del volante, el 
mediocampo crema continúa 
reforzándose tras la partida de 
Piero Quispe.

 Incluso, en las próximas horas, 
se podría definir el retorno de 
Christofer Gonzáles, quien acaba 
contrato con Al-Adalah de Ara-
bia Saudita. 

De concretarse la vuelta de 
‘Canchita’, los merengues forma-
rían un buen plantel para dispu-
tar la Liga 1 y la Copa Liberta-
dores.

El técnico Fabián Bustos ya 
tuvo la oportunidad de probar su 
primer 11 en el amistoso ante Cé-
sar Vallejo en la Noche Poeta; sin 
embargo, se notó un mediocampo falto de ideas, 
por lo que la inclusión de Concha y ‘Canchita’ 
aportarían mucho al esquema del entrenador 
argentino.

¿Cómo sería el 11 de Universitario para el 2024?
Con los fichajes aún por oficializarse, este se-

ría un equipo titular crema para el centenario: 
Sebastián Britos; Aldo Corzo, Williams Riveros, 

Matías Di Benedetto; Andy Polo, Nelson Caba-
nillas, Rodrigo Ureña, Christofer Gonzales, Jairo 
Concha, Edison Flores y Diego Dorregaray.

Primer 11 titular de Universitario en el 2024. 
¿Cuándo será el próximo partido 

de Universitario?
Tras empatar sin goles contra César Vallejo, 

Universitario se enfrentará con Atlético Nacional 
en un encuentro amistoso. 

Con Britos, Concha y ‘Canchita’: el equipazo de 
la “U” para salir bicampeón en el centenario

El compromiso está programado para el próxi-
mo domingo 14 de enero, a partir de las 6.00 p. 
m., en el DRV PNK Stadium de La Florida, Esta-
dos Unidos.

¿Cuándo es la Noche Crema 2024?
La Noche Crema 2024 se realizará el sábado 

20 de enero a las 8.00 p. m. (hora peruana) en 
el Estadio Monumental ‘U’ Marathon y tendrá 
como rival al conjunto chileno Coquimbo Unido. 

Jairo Concha dejó Alianza Lima y se sumó a Universitario, mientras que ‘Canchita’ Gonzáles 
está cerca de volver. Conoce el poderoso 11 de Fabián Bustos.

LDU hace oficial la salida de Paolo Guerrero con 
emotivo mensaje, pero comete grosero error

El cuadro albo oficializó la salida del de-
lantero de la selección peruana a través de 
una publicacíón, pero incurrió en una falla.  

La travesía de Paolo Guerrero en LDU 
Quito ha llegado a su fin. El jugador de la 
selección peruana se va de Liga Deportiva 
Universitaria tras no llegar a un acuerdo en 
su renovación. El ‘Depredador’ había llega-
do en julio del 2023 al cuadro albo y en el 
poco tiempo en el que estuvo salió campeón 
en la Copa Sudamericana y la LigaPro de 
Ecuador.

Este miércoles 10 de enero, LDU hizo ofi-
cial la salida del futbolista de 40 años con 
un sentido mensaje a través de una publi-
cación en sus redes sociales. “¡Gracias eter-
nas, crack Paolo Guerrero! ¡En poco tiempo 
te ganaste un lugar en el corazón de toda la 
familia de Liga!”, publicó el equipo meren-
gue en su cuenta oficial de X, antes Twitter.

Sin embargo, en el mensaje hubo un 

error, ya que cuando LDU quiso etiquetar la 
cuenta del atacante nacional en el nombre 
que colocaron, al final arrobó a otra cuenta 
que no era la de Guerrero, pero que tenía el 
nombre y apellido. Tras percatarse del fallo 
minutos después, editaron la publicación sin 
etiquetar ninguna cuenta.

LDU Quito oficializó la salida 
de Luis Zubeldía
Este 10 de enero, el Rey de Copas de Ecua-

dor también hizo oficial la no extensión del 
vínculo con el entrenador argentino y su co-
mando técnico, el cual era conformado por 
Maximiliano Cuberas, Carlos Gruezo y Lucas 
Vivas.

Como se recuerda, Paolo Guerrero ha-
bía pedido como requisito la continuidad de 
Zubeldía para poder renovar; sin embargo, 
ello no se pudo concretar debido a algunos 
cambios que se están dando dentro del club.

¿Cuáles fueron las estadísticas de Paolo 

Guerrero con LDU?
Durante su estadía en Liga 

Deportiva Universitario, Paolo 
Guerrero jugó un total de 20 
partidos: 13 encuentro por la Li-

gaPro y 7 por la Copa Sudame-
ricana. De este total, el ‘Depre-
dador’ anotó 8 goles (5 en la liga 
y 3 por el torneo internacional) 
y jugó un total de 1.576 minutos.


